

ANUNCIOS

PAGO ANTICIPADO

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 1.<sup>a</sup> plana 25 en la 3.<sup>a</sup> y 50 en la 1.<sup>a</sup>—Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada insercion de una en la 1.<sup>a</sup> plana, 10 en la 3.<sup>a</sup> y 25 en la primera comunicados, desde 1 á 25 pesetas línea á juicio del Director. A los Sres. suscritores se les hará la rebaja de un 25 p8 de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.  
Atrasado 25 "

# EL SERPIS

## PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRIPCIONES

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripcion costará:  
En Alcoy un mes 1'50 peseta  
En la Península, trimestre. 5'25 "  
En Ultramar, id. 8 "  
En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.  
Atrasado 25 "

Año X

REDACCION,  
CALLE DE SAN MATEO, 44.

ALCOY, Jueves 29 de Setiembre de 1887.

ADMINISTRACION.  
CALLE DE SAN MATEO, 44.

Núm. 2,904

Desde 1.º de Octubre quedará abierta una nueva clase á las 7 de la noche en la

### ACADEMIA DE IDIOMAS

FRANCÉS É INGLÉS,

simultaneados con la gramática castellana, bajo la direccion de D. Antonio Valor Moltó.

## Atrás

los

### Aguardientes industriales.

En la fábrica de aguardientes de PEDRO GIBBERT, recientemente instalada con todos los adelantos modernos, encontrará el público en general riquísimos aguardientes, legítimos de vino.

También hallarán los cosecheros buen alcohol ó espíritu de vino.

Tales productos son garantizados por su fabricante.

53, SAN NICOLÁS, 53,

ALCOY.

### ACADEMIA DE CALIGRAFÍA

Reforma de letra por mala que sea. Mensualidad: 8 anticipadas, 5 pesetas. Lecciones á domicilio, á precios convencionales.

ARTURO SEMPERE

San Nicolás, 34, 3º

### COLEGIO DE S. JORGE

(Véase la 4.ª plana.)

ALCOY, 29 DE SETIEMBRE DE 1887.

### El nuevo cementerio.

II.

En nuestro número de ayer nos ocupamos del asunto relativo á la construcción del nuevo cementerio de esta ciudad, demostrando que el actual Alcalde Don Rafael Julio Pérez, es completamente ageo á la falta que se ha cometido al mandar sacar á subasta las indicadas obras faltando los recursos necesarios para hacer frente á las mismas, y que por lo tanto carecen de fundamento los comentarios que por alguien se habian hecho, tratando de hacer recaer la culpa sobre el Sr. Pérez, cuando el acuerdo origen de dicha infraccion legal se habia tomado por el Ayuntamiento, siendo presidente el anterior Alcalde, Don Francisco Moltó Valor.

Pero no es esto todo lo que se nos ocurre decir sobre el asunto.

El precio de adquisicion del terreno en que ha sido emplazado el nuevo cementerio, no cabe dudar que es sumamente exagerado, lo cual nadie se ha atrevido á negar hasta ahora; mas como en realidad aparece aquí una lesion considerable sufrida por los fondos municipales, hé aquí que ahora los que evidentemente han tenido la culpa de dicho perjuicio, tratan de rechazar los cargos que se les pueden dirigir haciéndolos recaer sobre personas dignísimas que han procedido con toda buena fé.

Los que suponen que nuestros amigos Don Rigoberto Alborn, Don Antonio Botella Silvestre y Don Antonio Valor Jordá, individuos del anterior Ayuntamiento y á la vez de la Comisión gestora en la compra del terreno que debía ocupar el nuevo cementerio, habian autorizado á Don Francisco Moltó y Valor, para ofrecer hasta 25.000 pesetas, deben recordar y tener muy en cuenta que dicho D. Francisco Moltó y Valor, Alcalde entonces, manifestó haberse practicado una tasacion pericial del indicado terreno, de modo es que siendo así no habia para que entrar en regateos sobre la cantidad que debía abonarse, pues lo justo era satisfacer el precio graduado por los peritos.

Caen, pues, por su base los comentarios y suposiciones hechas contra nuestros indicados amigos, cuanto mas que ni Don Antonio Valor Jordá ni Don Antonio Botella Silvestre concurren al acto de la emision del dictamen de la comision, como lo prueba el no haberlo firmado.

Si aqui existe culpabilidad, no puede menos de recaer sobre el Presidente de aquel Ayuntamiento, Don Francisco Moltó Valor, que á la vez presidía tambien la comision especial gestora, no siendo cierto bajo ningun concepto que nuestros amigos quisieran dar mayor cantidad que la que se ha estipulado, como con magna intencion se ha supuesto, faltándose descaradamente á la verdad.

Por otra parte, si el terreno pertenecía á Don Tomás Perez Moltó, cosa que ignoramos, nos parece muy bien, pero creemos que dicho señor no realizará ningun sacrificio en favor de la poblacion al enagenarlo, pues con ello no hizo más que renunciar generosamente á la mano de Doña Leonor, ya que de todos modos hubiera tenido que venderlo, por estar comprendido en el plano de ensanche como punto de emplazamiento del referido cementerio y su enagenacion se hubiera verificado con ó sin la voluntad del dueño, si bien del primer modo resultaba considerab'emente favorecido el vendedor obteniendo un precio verdaderamente fabuloso, mientras que realizándose la enagenacion forzosamente no hubiera pagado la poblacion ni siquiera la mitad.

En prueba de ello que segun las bases del plano de ensanche de esta ciudad, las expropiaciones de terrenos deben sugetarse á una valoracion determinada, que para el secano de 1.ª clase se fijó en cincuenta pesetas por área, lo que arroja un valor para los 20.000 metros cuadrados que ocupa la necrópolis, de 10.000 pesetas, mucho menos de la mitad de lo que ha costado, y ello considerando el terreno como secano de 1.ª clase, que está muy lejos de ser.

Además, la cabida de la finca, casita de Valor, de la que se dice formaba parte el terreno adquirido para el Cementerio, comprendía al verificarse la enagenacion un total de 288 hanegadas de tierra de todas clases, de las cua es el cementerio ocupa 24 y media aproximadamente, y si por estas se han pagado 90.000 reales, resulta un valor para toda la finca de mas de un millon, siendo así que solo valdrá en totalidad unos nueve mil duros á juzgar por la renta amillarada que es de 1408 pesetas.

Insistimos, pues, en que la subasta de las obras de cierre del cementerio estuvo mal acordada y en que el precio que se ha satisfecho por el terreno donde se halla emplazado se considera públicamente como exagerado, por mas que estamos muy lejos de suponer que la amistad del ex-Alcalde Don Francisco Moltó Valor con el que se dice propietario y la circunstancia de ser este señor miembro de la Corporacion adquirente, como uno de los Tenientes de Alcalde, hayan influido para nada en el beneficio que creemos ha experimentado el vendedor y en el perjuicio de la poblacion.

Mas como este asunto se presta á otras varias consideraciones bajo muy diferentes aspectos, nos dispensarán nuestros lectores si ponemos fin por hoy al presente artículo, con la idea de no fatigarlos y poder continuar exponiendo las observaciones que se nos ocurren en el número inmediato, en el que procuraremos tambien demostrar que se entiende por presupuesto, pues parece que hay algunos empeñados en introducir confusion para salirse por la tangente.

### Anomalías teórico-práctico-jurídicas.

Algo atrevido parece el epigrafe con el que titulamos lo que nuestra mal cortada

pluma vá á trazar, pero estamos seguros de que esta misma ha de venir á justificar la osadía de su estampacion.

Somos falibles como mortales, porque segun espresion de un profundo criminalista «el error es el lote común de la humanidad.»

Esa falibilidad, inherente á la humana naturaleza, debió ser la causa principal en nuestros legisladores para el establecimiento de recursos contra toda clase de resoluciones judiciales definitivas, tanto en el orden civil como en el criminal y por la contingencia de caer en el error el mismo sacerdocio encargado de la administracion de justicia.

No considerando aun satisfecha esta con un doble fallo, por la posibilidad de una nueva caida en el error con equivocadas apreciaciones de los hechos ó torcida interpretacion del derecho, adelantó mas el legislador, estableciendo recursos para ante el mas augusto palacio de la justicia y para la expresion de la última palabra de ellos; si bien lo fué en principio tan solo para negocios civiles y mas tarde para los criminales.

Esta mayor y reciente extension, que aplaudimos, es precisamente lo que despertó nuestra curiosidad é impulsó á comparaciones, por cuyo resultado nos parece vislumbrar una especie de contrasentido, inesplicable en teoría y en la práctica y que, á nuestro humilde ver, necesita de una urgente reforma.

Nos explicaremos. En los juicios civiles declarativos, la posibilidad de una injusticia, sea por el concepto que fuere, hizo necesario el recurso de apelacion y, en determinados casos, el de casacion entre estos cuando en la apreciacion de las pruebas haya habido error de derecho, ó error de hecho, etc.

Los fallos en lo civil afectan, sino única, principal y especialmente al interés material; en lo criminal siempre trascienden al mas atendible y sacrosanto del honor y hasta de la vida.

¿Por qué, pues, en los negocios civiles autoriza la ley la apelacion, y deja de autorizar igual recurso en los criminales? Ó en otros términos: ¿Por qué en los primeros ve el legislador en el sacerdocio judicial una contingente falibilidad en el aprecio de las pruebas y deja de ver lo propio en los segundos, apesar de su mayor trascendencia?

Y he aquí lo que calificamos de anomalía, por que, en verdad, ni concebimos ni nos explicamos el por qué en negocios, sometidos á la jurisdiccion civil, se conceda el recurso de casacion por errores en la apreciacion de pruebas y deje de admitirse por igual razon, en los sujetos á la jurisdiccion criminal, ya que el aprecio probatorio sobre los hechos es indiscutible ante el Tribunal Supremo.

Luego la ley de procedimiento criminal nos parece deficiente en el particular de que nos venimos ocupando, y necesita de una urgente reforma; con mayor motivo, cuando el juicio oral y público en una sola instancia deja y dejará mucho que desear, hasta tanto que no este garantido por un cuerpo auxiliar taquígrafico y que sus notas se den á la publicidad por la prensa oficial.

### París y Londres.

Muy en breve vá á publicarse un estudio debido á la pluma de Félix Pyat, acerca del cual adelantamos algunas noticias la *Pall Mall Gazette*, de Londres. Titúlase *Inglaterra y Francia*, y se expresa en estos términos al hablar de las diferencias que existen entre ambos países:

El cochero de París guía con la derecha, el de Londres con la izquierda; el primero se sienta en la delantera, el segundo en la trasera del coche. La construcción en París es compacta, en Londres dispersa; París aumenta sus moradores por absorcion, Lón-

dres por expansion; París está construido con piedra, Londres con ladrillos; tiene París casas altas y calles estrechas; Londres calles anchas y casas bajas; en París las ventanas se abren por los lados, en Londres en forma de guillotina; las persianas de París se colocan por la parte de afuera, en Londres por dentro; París es colectivista y habita casas que son cuarteles; Londres individualista, y cada familia tiene su casa; París tiene porteros, Londres llaves; París pronuncia cacao, Londres cocoa; Londres, ha dicho Voltaire, posee cien religiones y una sola salsa, París cien salsas y ninguna religion; en Londres se usan tenedores de tres pinchos, en París de cuatro; París es alegre, Londres triste: París dá paseos, en Londres se corre: Londres tiene pocos soldados, París muchos: el soldado en París gasta chaquetilla azul y pantalon grana, el de Londres chaquetilla roja y pantalon azul; en París celebran los curas los matrimonios, en Londres se casan á sí propios; en París se vigilan á las solteras, en Londres son libres; en París gozan gran libertad las mujeres casadas, en Londres dejan de ser libres al contraer matrimonio; en París hay mas suicidios, en Londres mas homicidios; París trabaja, Londres trafica; la canalía de París se bate á puntapiés, la de Yóndres á puñetazos; el proletario llama en París al Monte de Piedad *mi tía*, el de Londres *mi tío*; el obrero en Londres dice como la reina *Dios y mi derecho*, el de París como la república, *libertad, igualdad, fraternidad*.

### Noticias generales.

PLANTA CURIOSA.— El célebre naturalista A. Forner ha recogido en su último viaje á California una curiosa planta llamada *Senagineda rediviva*, conocida por los indigenas por siempreviva, la cual se mantiene seca durante todo el año, y tan solo tres ó cuatro veces, y mediante copiosas lluvias, reverdece y abre sus flores, volviendo al estado primitivo. Esta planta sumergida en agua cambia en 36 horas de su color pardo al verde brillante é intenso, que conserva mientras está en el agua; fuera de ella se seca, pierde el color verde y vuelve á su color pardo, pero conserva la aptitud de repetir el fenómeno cada vez que se le ponga en agua. Es una vistosa planta para adornar estanques, cascadas y fuentes en los jardines.

La mortalidad en Cartagena durante el mes último, ha sido la de 345 individuos de ambos sexos, figurando las enfermedades infecciosas y contagiosas las que han dado mayor contingente. En el mismo período se han registrado 193 nacimientos, lo que acusa un descenso de poblacion de 152 individuos, cifra que es verdaderamente aterradora y que pone de manifiesto las condiciones insalubres de la localidad.

Por decreto del sultan de Turquía, á propuesta del ministro de Instruccion pública, en breve saldrá de Constantinople para España y Marruecos un distinguido literario turco con encargo de estudiar los manuscritos árabes que existan en ambos países.

En todos los teatros de Francia, en cumplimiento de las nuevas órdenes dictadas por las autoridades, se han adoptado reformas contra los incendios. Muchos de ellos han aceptado el procedimiento que hace inflamable el material de la escena. El gasto es relativamente insignificante, pues consiste en dar un baño á las decoraciones de una sustancia que las convierte incombustibles.

En algunos departamentos del Mediodía de Francia, además de la *Filoxera* y del *Blac-Rot*, hace estragos una nueva enfermedad de la vid, conocida con el nombre de *Comothrium diplodiella*.

Las autoridades francesas han adoptado enérgicas medidas para impedir la propagación de esta nueva plaga que amenaza la riqueza vitícola.

En Quesa acaba de ocurrir un desagradable accidente, de que fué principal autor y causante un *roder* que vaga por aquel término.

El *roder*, que es natural de Turis, hace cerca de cuatro años que anda por aquellos pueblos exigiendo dinero a los propietarios. Entre estos propietarios figura la señora viuda de D. Silverio Perez, que posee en término de Quesa una heredad denominada del Alambir. A fin de sustraerse a las amenazas del *roder*, este verano no ha querido dicha señora pasar una temporada en aquella finca, quedándose en Enguera.

Ocurrióle al hermano de la indicada señora, D. Abelardo Fernan Garay; joven recién llegado de la isla de Cuba, visitar el Alambir, acompañado de otro joven, natural de aquella antilla, D. Jacinto Dolz, ambos muy conocidos en Valencia; donde residen con sus respectivas familias.

El sábado por la noche se hallaban los dos jóvenes en la plaza baja de la heredad. De pronto se presentó el *roder de Turis*, como por allí desconocido, y les exigió dos mil reales, que habían de entregar en el acto.

El Sr. Dolz joven fornido y resuelto, arrojóse sobre el criminal, sujetándole, en tanto que su compañero cogió una escopeta, disparándola contra el *roder*, con tan mala fortuna, que el proyectil se clavó en el costado izquierdo del señor Dolz, que cayó casi exánime.

Apenas se vió libre el *roder* de los fornidos brazos que le tenían sujeto, sacó una pistola y disparó contra el Sr. Garay; á quien clavó el proyectil en la región lumbar.

Retiróse el *roder* tranquilamente, y los pobres heridos estuvieron trece horas sin recibir ningún socorro.

Después de este tiempo, la familia tuvo conocimiento del hecho y les mandó desde Quesa los auxilios que su estado requería, y como las heridas de ambos eran bastante graves, fueron sacramentados inmediatamente.

El complemento de la noticia anterior sería la siguiente:

El *roder* de Turis ha caído en poder de la Guardia civil.

Solo de este modo es como se puede darse una satisfacción á la opinión pública, justamente alarmada por la falta de seguridad que se nota, tanto en los pueblos como en el campo.

Los periódicos de Granada traen detalles del triste suceso que causó la muerte de una pobre niña de once años, operaria de una fábrica de sombreros de la cuesta del Pescado, en Granada.

Estaba la infeliz joven entregada á su diaria tarea, cuando, sin saberse cómo, fué cogida por la correa de un volante, donde permaneció sujeta por la cintura y dando vueltas con la rueda, hasta que, á los gritos desesperados que lanzaba, acudieron varios operarios y pararon la máquina.

Cuando la sacaron de entre la correa y el volante, estaba ya muerta y horribilmente magullada.

La infeliz madre acudió en los primeros momentos, y la escena que se produjo entonces es indescriptible.

Uno de los manantiales más ricos de petróleo de Balakán, en el Cáucaso, se ha desbordado.

El petróleo munda todo el país de Bakú. Los habitantes de todo el país no se atreven á encender fuego desde hace días, temiendo una conflagración instantánea que destruiría toda la comarca y la convertiría en desierto.

El último correo de Cuba trae entre otras noticias, la del fusilamiento de tres secuestradores, verificado hace unos días:

«A las seis y trece minutos salían los reos de la capilla, figurando en primer término Jacobo Rodríguez, al que fué necesario conducir entre cuatro, pues dando gritos se negaba en absoluto.

Amaro y el *Isleño* seguían detrás silenciosos y sin oponerse resistencia.

Al llegar á la puerta de la cárcel, fué necesario á viva fuerza colocar al Jacobo en un coche, ponerle grillos y que dos soldados le sujetaran dentro de él.

En el dintel de la puerta el *Isleño* llamó al fiscal y le dijo:

—«Señor fiscal, ya tengo mi libertad.»

Amaro permanecía silencioso y sin la menor alteración, fumando un cigarro. Daba lástima ver aquella fisonomía inteligente y aquel hombre tranquilo y resignado.

Amaro y el *Isleño* continuaron toda la carrera atentos á las palabras de sus respectivos sacerdotes. Jacobo pretestaba, pidiendo amparo y ver á su madre.

El cuadro estaba formado por fuerzas de Bailón y voluntarios, y las avenidas tomadas por la Guardia civil y policía para contener el inmenso gentío que acudió á tan lúgubre acto.

Llegaron al punto de la ejecución en igual forma en que habían salido: Amaro y el *Isleño*, silenciosos y serenos, y Jacobo Rodríguez dando gritos y llorando, hasta el extremo de que fué imposible hacerle arrodillar.

El *Isleño* se arrodilló cuando se le ordenaron, pero antes llamó á su defensor para cerciorarse que los tres serían pasados por las armas.

Amaro, cuando el padre que le auxiliaba le dijo que era llegado el fatal momento, besó el crucifijo y se arrodilló al punto.

Cuando sintió cerrarse los obturadores intentó taparse los oídos con las manos, pero en aquel momento sonaron los disparos, cayendo exánimes estos desgraciados.

Dice un periódico manchego: «Llamamos la atención de los cosecheros de vinos y aceites de esta provincia, para que miren con prevención «ciertos pajarracos», que se dedican á hacer compras en grand escala, con la promesa de pagar en un corto plazo, que despues no cumple.

Sabemos de algunos amigos nuestros, que han sido víctimas de su buena fé, y por eso damos la voz de alerta para que no haya incautos que así se dejen sorprender.

Es un procedimiento de dar timos que no se conocía hasta el día.»

Conque ya lo saben los cosecheros.»

### APUNTES LOCALES Y REGIONALES

Llamamos muy particularmente la atención de nuestros abonados sobre el anuncio CASA PEN-SION, inserto en la 4.<sup>a</sup> plana.

Esta casa ha sido establecida en Alicante por la distinguida é ilustrada profesora de Instrucción Primaria, D.<sup>a</sup> Dolores Navarro, con el laudable objeto de que las jóvenes señoritas, que tengan necesidad de permanecer en dicha capital para continuar sus estudios en la Normal, estén cuidadosamente vigiladas, con la escrupulosidad que su sexo reclama, y al mismo tiempo puedan perfeccionarse en el estudio de preparación, para lo cual se dará un repaso diario de lo explicado por el digno Profesorado de la Normal.

Por uno y otro concepto no podemos menos que recomendar eficazmente á los padres de familia dicha Casa-Pension.

Escriben de Játiva, que están muy adelantados los preparativos para los Juegos Florales que se quieren celebrar con motivo del centenario de Ribera, hijo de aquella ciudad. A los premios ofrecidos, y de los que hemos dado cuenta, pueden añadirse uno del ayuntamiento y otro del Casino del Español etc.

A mediados del próximo Octubre se publicará el cartel oportuno para conocimiento de los interesados.

En Alicante, y bajo la dirección de D. Antonio Seva, empezará á publicarse, dentro de pocos días, una revista semanal denominada «La Union del Magisterio».

Por la Dirección de beneficencia y sanidad, se ha dispuesto que el plazo para la matanza de cerdos en todos los pueblos de España, desde 1.<sup>o</sup> de Noviembre al 31 de marzo de cada año, debe entenderse aplicable no solo para aquellos pueblos y personas que se dedican á la confección de embutidos, sino tambien para los que ejecutan la matanza con el fin de vender las carnes frescas ó para el consumo de sus familias.

Anteanoche, y próximamente á las once de la misma, fué llamado el veterinario de Pego, bajo pretexto de que fuese á curar un caballo enfermo. Al asomarse á la ventana con objeto de ver quien llamaba, recibió, casi á quema ropa, un disparo de arma de fuego, de cuyas resultas quedó muerto en el acto y con la cabeza destrozada. La guardia civil se puso inmediatamente en movimiento, consiguiendo capturar á un sujeto llamado José Ribera (s) Blanc del Guitarrer, ocupándole un retaco y poniéndole á disposición del juzgado.

Se ha pasado al fiscal militar de la plaza de Alicante certificación relativa á la escension del mozo Juan Garcia Tormo, del sorteo de Cocentaina, en el reemplazo de 1884.

Copiamos de un periódico cartagenero, la siguiente noticia que indica el paludismo allí desarrollado.

Dice así: «Ayer se despacharon en el hospital de Cari-

dad, 10.000 pildoras de quinina, y 30 litros de disolución del mismo medicamento.»

Hoy se celebrará en la parroquia de Santa Maria la función anual en honor del Arcángel San Miguel, costeada por la corporación «Fabrica de P. Arcs.»

Ayer tarde fué trasladada provisionalmente la imagen de dicho santo desde su capilla á la citada iglesia parroquia, donde á las nueve de la mañana de hoy se celebrará la solemne función en que tomará parte la orquesta de la música N-visima. Está encargado del panegírico el joven presbítero paisano nuestro y Vicario de Albaida, D. Tomás Aracil.

Modo de conservar los tomates.—Cójanse frutos buenos, maduros, perfectamente sanos y bien enjutos. Pónganse enseguida en un bote de cuello largo, y derrámese un líquido compuesto de ocho partes de agua, una de vinagre y de sal común.

Recúbrase el todo de una capa de aceite puro de oliva de un centímetro de espesor.

Este procedimiento, recomendado por la sociedad de horticultura de Francia, ha dado excelentes resultados, pudiendo de esta manera conservarse los tomates durante algunos años.

Hemos tenido ocasión de ver y probar algunas clases de aguardientes de la antigua y acreditada Fabrica de Espiritus de vino, Aguardientes y licores de D. Secundino Belda, de Játiva.

Entre dichas clases, nos han merecido especial atención por su buena calidad y sabor, las de Apio y Manzana, esta última clase, recientemente confeccionada ó fabricada.

Todos cuantos elogios pudiéramos hacer de estas ricas clases mencionadas, resultarían pálidos comparados con la verdadera realidad, sobre todo de la de Manzana, cuyo aguardiente resulta muy superior á toda ponderación.

Contribuye más y más á su merecida aceptación, que sabemos es ya muy respetable sobre todo por Valencia, Andalucía y Cataluña, el confeccionarse estas clases de riquísimos aguardientes con aromáticas yerbas de la renombrada sierra de Mariola.

Todo esto unido á que dichos aguardientes son puros de vino y que el precio á que se venden, es relativamente muy económico, no dudamos en augurarle á su inventor y fabricante, Sr. Belda, pingües resultados, así como no podemos menos que felicitarle por sus invenciones.

Para mas pormenores de condiciones de compra y pago, pueden dirigirse á nuestro apreciable amigo D. Enrique Verdú, S. Nicolás 56, 2.<sup>o</sup>, como representante de la repetida Fabrica de Aguardientes, de D. Secundino Belda, de Játiva.

Al llegar el domingo por la tarde el tren correo procedente de Alicante á la mitad próximamente del trayecto que separa las estaciones de Sax y Villena, arrolló á un toro de cuatro años, que se parándose del rebano, salió al encuentro del tren, con lo que no hizo sino encontrar la muerte.

Aunque el incidente pudo tener fatales consecuencias, no ocasionó sino el consiguiente susto á los viajeros, y la rotura de los tirantes del furgon de cola, que quedó muy mal parado.

El tren paró á poca distancia del sitio de la ocurrencia, y volvió atras hasta encontrar al toro, que quedó completamente atravesado sobre la vía, de donde fué sacado haciéndole rodar por el terraplen. Tenía coradas las dos astas y destrozado el hocico, como igualmente cortada la cola y patas traseras.

Se prosiguen con gran actividad los trabajos de la carretera de Benidorm á Bolulla, que tanto ha de favorecer á los pueblos de la Marina enclavados en su trazado.

Se ha dispuesto, á consecuencia del gran curso que asiste estas noches al Teatro principal, con motivo de los ensayos generales de la gran Misa del Maestro Espí, que se cantará en la función de inauguración de la nueva y magnífica Casa de Desamparados, fijar un precio de entrada módico y otro algo más elevado para las localidades de preferencia, con el fin de sufragar los gastos que ocasionen dichos ensayos, y los sobranes entregarlos como limosna al espresado Asilo benéfico.

Es una medida acertada que no dudamos será bien recibida por el público.

### COMISION PERMANENTE DE LA DIPUTACION PROVINCIAL de Alicante.

Extracto de la Sesión del día 17 de Setiembre de 1887. Presidencia del Sr. Ballesteros. La Comisión acordó: Exceptuar temporalmente del servicio á Miguel Pastor Molina, de Benidoleig.

Que se proceda á la expedición de apremio contra los Ayuntamientos que han dejado de ingresar el importe del contingente provincial, correspondiente al primer trimestre del corriente año económico.

Informar al Sr. Gobernador en el expediente sobre separación del médico titular de Játiva, Don Jaime Costells.

Passar al Sr. Gobernador los presupuestos formados por el arquitecto provincial, para la reparación de un s casetones de albergue de la Guardia civil.

Remitir á dicha autoridad superior nota de los pueblos que han dejado de cumplir los servicios de contabilidad, correspondientes á los meses de Julio y Agosto últimos.

Admitir en las Casas de Beneficencia á Isabel Filla, vecina de Pego.

Acceder al prohibimiento del expósito Justo Juanquera.

Consultar al Sr. Gobernador lo procedente acerca del cumplimiento de una Real orden de fecha 30 de Agosto, relativa á las irregularidades cometidas en las elecciones municipales últimamente celebradas en Dolores.

Con lo cual se dió por terminada la sesión.— El secretario, P. A., José S. Corona.

### NOTAS POLITICAS

Madrid 27 Setiembre.

Las noticias que circularon ayer respecto á la agresión sufrida por el destacamento de tropas de la isla de Ponape (Carolinas) despertaron vivo interés en los círculos políticos.

El capitán general de Filipinas participa al ministro de Ultramar, que, según le había dicho el comandante del vapor de guerra «San Quintín», los naturales de la isla Ponape habían realizado una violenta agresión contra el destacamento de tropas que guarnecía aquella colonia, resultando de la agresión la muerte del gobernador, el capitán de fragata Sr. Posadillo, y varios soldados.

Las fuerzas del ejército rechazaron la agresión y trasladaron los heridos á «Doña Maria de Molina», que sirve de pontón-cuartel al destacamento.

Estos sucesos ocurrieron en el mes de julio, y en cuanto se tuvo conocimiento en Manila, salió con rumbo á Ponape el vapor «Velasco», conduciendo á un jefe para que se encargase del gobierno y una columna de fuerzas expedicionarias que castigase el acto rebelde de los indígenas.

Hasta aquí llegan los informes oficiales; pero de antecedentes recibidos por otro conducto y de las noticias que sobre el particular han publicado algunos periódicos ingleses, se deduce que el origen de todo ha sido un conflicto ocurrido entre un pastor metodista, de nacionalidad norte americana, y el gobernador de la isla.

Parece que dicho pastor, llamado Mr. Deane, gozaba de gran influencia entre los naturales del país, y con auencia del anterior gobernador había dirigido la roturación y cultivo de diferentes terrenos.

Cuando el Sr. Posadillo tomó posesion de su gobierno, pidió al misionero los títulos ó autorizaciones que tuviera para roturar el terreno, pero como no pudo presentarlos porque el permiso del anterior gobernador fué de palabra, el Sr. Posadillo prohibió terminantemente que el cultivo continuara, y esto dió origen á rozamientos entre el misionero y el gobernador llegando éste á imponer un arresto á Mr. Deane.

Las desavenencias continuaron y el gobernador envió al misionero á Manila en el «San Quintín» á disposición del capitán general.

Este reunió á las autoridades, y despues de examinado el expediente que envió el gobernador de Ponape y de remitirlo en consulta á la Audiencia, resolvió, de acuerdo con los informes de la junta de autoridades y del tribunal, que el misionero regresara á la isla y que se llamara al gobernador para que explicase el motivo de sus resoluciones.

Antes de que regresara Mr. Deane y de que fuera llamado el gobernador, ocurrió el día 5 de Julio el ataque de los naturales al destacamento español, defendiéndose heroicamente el gobernador y los pocos hombres que le acompañaban, siendo aquel muerto y heridos tres soldados, que con el resto de la fuerza—que

en junto ascendía á 26 hombres—se refugió en el Pontón.

El capitán general dispuso que saliera el «San Quintín» con tropas, nombrando gobernador interino al comandante del «Doña María de Molina».

Esto parece, según las versiones más autorizadas, lo ocurrido en Ponape.

El Gobierno ha pedido con urgencia nuevos detalles al capitán general, y se esperan con verdadera ansiedad.

El incidente ocurrido en la frontera franco-alemana no tiene por fortuna los caracteres de gravedad que al principio se temió, gracias á la buena voluntad que así la prensa como el Gobierno de Alemania han mostrado desde el primer momento. Esa buena voluntad se halla puesta de manifiesto en los informes telegráficos, así de la «Agencia Fabra», como de los correspondientes especiales de algunos colegas.

Unos y otros afirman que el comienzo de las negociaciones diplomáticas entabladas es muy satisfactorio. La prensa alemana unánimemente lamenta lo ocurrido; algún periódico, como la «Gaceta Nacional», de Berlin, no solo lo lamenta, sino que pide el castigo inmediato del agente alemán que cometió el atentado. El Gobierno de Berlin, por su parte, se muestra dispuesto a una depuración de los hechos que sea verdad, y á indemnizar en lo posible al herido, como á la familia del muerto.

Estos datos, y el de los periódicos más sensatos de Francia, que procuran por su parte que la opinión pública de su país no sufra extravíos peligrosos, permiten esperar una solución más inmediata de las que por lo general suelen tener esos problemas y un resultado más satisfactorio del que en los primeros momentos creímos.

El principado de Bulgaria se halla en pleno período electoral. Los preparativos de la lucha en los comicios á que se entregan los partidarios del príncipe Fernando de Coburgo por un lado, y por otro los rusófilos, hacen vaticinar una batalla electoral reñidísima, en la que cada uno de los contendientes eche el resto y de la cual depende en gran parte por el efecto moral el éxito de la empresa en que ha entrado el nuevo soberano de Bulgaria.

Ha naufragado cerca de Finisterre el vapor inglés «Matheson», pereciendo diez y nueve de sus tripulantes.

El buque procedía del Norte, y ostentaba en uno de sus palos la matrícula de Santh Shoel. Tenía 870 toneladas de registro y 1.355 de carga, habiendo sido construido el año 1873.

El día del naufragio, varias lanchas pescadoras notaron que á dos millas de la costa hacíanse señales, disparándose algunos cohetes en señal sin duda de socorro. Llegadas al brío en diferentes lanchas, pudieron prestar auxilio á varios tripulantes, encontrando ya al vapor en situación verdaderamente desesperada.

Las lobas de Machecul.

Arco de la casa. Allí estaba desde hacía media hora, cuando se le acercó un hombre que le dijo:  
—¿Sois vos, señor Michel?  
—Juan Oullier! el cielo os envía.  
—Hace mucho que habeis regresado?  
—Media hora escasa.  
—¿Habeis visto á Mary?  
—Sí, la he visto.  
—Alzó Juan Oullier los ojos al cielo, y balbuceando un suspiro dió á entender que sabía las causas del grave estado de Mary. Comprendióle Michel y cubrióse el rostro con las manos diciendo con voz apagada:  
—¿Pobre Mary!  
—Escuchóte Oullier con cierta compasión y luego le preguntó:  
—¿Habeis tomado alguna determinación?  
—No; confío que mañana una bala me dispensará de ese trabajo.  
—No lo creais; las balas son muy ca-

La consternación en las cercanías del sinietro—según un periódico de Galicia—era inmensa, habiéndose destacado guardas para recoger en la orilla los cadáveres de los infelices naufragos.

Con destino al Tesoro, se verificó ayer la subasta de adquisición de Deuda perpétua.

68,80 era el tipo del Gobierno, habiéndose presentado seis proposiciones de 300.000 pesetas nominales cada una á cambios que varían entre 67,07 y 67,29, admitiéndose tres al primero de dichos cambios.

Los telegramas recibidos de Vitoria y Navarra acusan el recibimiento entusiasta que aquellos pueblos han hecho á la Reina; sien lo ya notorio, á cuantos no están ofuscados por la ciega pasión política, que la augusta señora ha merecido en todas partes el hondo respeto y el verdadero amor á que la hacen acreedora su alta investidura y las nobles prendas de su carácter.

La Reina, que ha salido hoy á las ocho, de Vitoria, á las ocho y media de esta noche se encontrará en Madrid.

Ninguna otra cosa de notable. Los fondos, á causa del incidente de la frontera franco alemana, han perdido algunos centimos.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY—La Dedicación de San Miguel Arcángel.

SANTO DE MAÑANA—S. Gorónimo y Sta. Sofía.

Sección oficial.

Don Rafael Julio Perez Jordá, Alcalde Constitucional de esta ciudad

Hago saber: Que debiendo sacarse á pública licitación las obras de reparación de la cubierta del Cuartel de Infantería de esta población, según lo acordado por el Ayuntamiento de mi presidencia en sesión del día 28 del actual, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal, se señala para dicho acto el día 13 de Octubre próximo y 10 horas de su mañana.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de cuantos deseen interesarse en la licitación.

Alcoy 28 Setiembre 18 87.  
Rafael J. Perez

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA DE LA FÁBRICA DE PAÑOS DE ALCOY.

En la «Gaceta de Madrid», de 24 del corriente, anuncia la Dirección general de Administración Militar la adquisición por subasta de 30 000 mantas con destino al material de acuartelamiento, manifestando que la licitación tendrá lugar el día 2 del próximo Noviembre á la una de la tarde, será simultánea en dicha Dirección y en las Intendencias militares de los Distritos de Cataluña, Valencia, Castilla la Vieja y B.learas y se llevará á efecto con arreglo al pliego de condiciones y

prichosas y nunca van á donde las buscan.

—Somos muy desgraciados, Juan.  
—Mucho os desazona eso que llamais amor y que para mí es locura. ¡Ah! ¡quien hubiera dicho que cuando esas muchachas solo pensaban en correr por el bosque con su padre y conmigo, se enamorarian del primer mozo que encontrasen?  
—Todo ha sido obra de la fatalidad.  
—No acuseis á la fatalidad sino á mí... Veamos si os falta valor para hablar claramente á esa loca de Berta, tendréislo á lo ménos para portaros con cordura.  
—Haré cuanto sea posible para unir-me con Mary.  
—¿Quién os dice tal cosa? ¡Pobre niña es más sensata que nosotros: comprendo que no puede casarse con vos, y no se equivocaba cuando así os lo decía la otra noche; pero extraviada por su cariño á Berta, se condena al suplicio de que desea librar á su hermana, y eso ni vos ni yo debemos permitirlo.  
—¿Qué harémos?  
—Una cosa muy fácil: no pudiendo casaros con vuestra amada, renunciad á la que no amais, y de ese modo me

muestras que están de manifiesto en las mencionadas oficinas.

Lo que he dispuesto hacer público á los Señores fabricantes de la localidad por si desean interesarse en el remate.

Alcoy 28 Setiembre 1887.  
El Presidente,  
Vicente Boronat Terol

Alcance postal-telegráfico

Paris 27.—El «Gaulois» da cuenta esta mañana de una conversacion que, según dice, tuvo uno de sus redactores con el señor Cánovas del Castillo.

Comenzó este hablando de la actual situación política de España.

Dijo que las divergencias ministeriales darán lugar á una modificación parcial, pero no total del gabinete.

El «Gaulois» pretende que el Sr. Cánovas manifestó que el señor Sagasta estaba animado de las mejores intenciones, añadiendo: «Si los ministros continúan mucho tiempo en sus querellas, en lugar de ocuparse de los intereses económicos, entonces deberán concebirse temores sobre el gabinete.»

Luego el Sr. Cánovas habló sobre los carlistas, expresándose en estos términos al decir del «Gaulois»

«Los carlistas, sin renunciar á sus ideas, prefieren el régimen actual á la República. En el caso de una revolución, se levantarán á favor del principio monárquico.»

El jefe del partido conservador español dedicó luego algunas palabras á la situación general de Europa, expresando la convicción de que la paz no será turbada.

Falta saber ahora si el Sr. Cánovas desmentirá la exactitud de las palabras que le atribuye el «Gaulois», como sucedió respecto de la conversacion que publicó «El Figaro» en el anterior viaje á Paris del ex-presidente del Consejo de ministros de España.

El «Gaulois» confirma despues que en breve se verificará en esta capital el matrimonio del Sr. Cánovas del Castillo con la señorita de Osuna, hija de los marqueses de Sotomayor.

Paris 27.—Los periódicos continúan ocupándose preferentemente del incidente de la frontera.

Dicen que el hecho en sí, no podrá tener gravedad, pero que es un síntoma de una situación que inspira recelos é inquietudes.

La prensa intrasigente ataca duramente á los alemanes, pero la mayoría de los periódicos emplean un lenguaje comedido y prudente, aconsejando la calma y la moderación.

TELEGRAMAS

Madrid 28 (6 tarde).

La Côte ha tenido en esta un entusiasta y brillante recibimiento.

La cuestion franco-alemana sobre el incidente de la frontera, créese tendrá explicaciones satisfactorias.

Témesse nuevos desórdenes en Irlanda.

Madrid 28 (7 noche.)

El Sr. Sagasta marchó á Logroño, regresando á Madrid mañana.

Circulan rumores de crisis en Francia.

Créese dimitirá Mr. Grevy.

parece que Mary acabará por consolarse, pues por más que diga, los celos también avasallan los corazones más puros.

—¿Renunciar á la esperanza de ser suyo y al placer de verla? ¡Nunca! para acercarme á Mary atravesaría el fuego del infierno.

—Esas son razones de pié de banco, señor Michel; cuando los que salieron del paraíso se consolaron, bien podeis á vuestra edad olvidaros de vuestra amada. Además, lo que acaso os separaría de Mary no fuera el fuego del infierno sino el cadáver de su hermana, pues vos no conoceis todavía el indomable carácter de Berta y lo de quees capaz. Yo, pobre campesino, no comprendo vuestros grandes sentimientos pero á mi entender los más resueltos deben cejar semejantes obstáculos.

—¿Qué he de hacer, pues? Aconsejadme, amigo.

—Creo que todo el mal dimana de vuestra flaqueza de carácter ya que no supisteis dominar la situación en que os puso la casualidad, debeis abandonar-la.

—Abandonarla! ¿No dijo Mary el otro día que si yo renunciaba á su hermana no volvería á verla jamás?

PAÑOS DE CAPA EMBOZOS Y CONTRAEMBOZOS ALTA NOVEDAD.

Venga á

«LA SULTANA»

el que quiera comprarse una capa de resultado, ó un traje de los infinitos patenes, gergar, tricots, cheviots, armures, castores tupelines que para la actual temporada se han recibido, en la seguridad de que quedará satisfecho tanto de los gustos como de los precios; pues los dueños de este establecimiento se proponen vender muy barato, para que nadie se acuerde de comprar estas prendas confeccionadas que del extranjero vienen á matar la industria del país, y dar un petardo al consumidor porque no duran.

LA SULTANA.

Mercado 11 y 13.

PARA LA TOS

CARAMELOS DE LA FUENTE ROJA, elaborados con extracto y esencias de yerbas y flores que se crían en el Carrascal de dicho nombre, propios y eficaces para los constipados y afecciones del pecho.

CONFITERIA Y REPOSTERIA

DE LOS

HIJOS DE S. GADEA

Mercado, 23.—ALCOY.

Despacho Central de Ferro-carriles

AVISO AL PÚBLICO.

Desde el 30 del presente mes queda suprimido el servicio de coches Diligencias de esta á Bañeras que en la actualidad sale de esta ciudad á las 3 horas y 15 minutos de la mañana y llega á la misma de 10 y 30 á 11 de la noche, quedando existente el servicio del correo que sale á las 12 y 30 minutos tarde y llega á la 1 y 30 de idem.

HIERRO QUESADA

La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El hierro Quesada enriquece y dá fuerza á la sangre, no produce ningun frastono como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales.

Dura hasta dos meses.

Habiéndose descubierto falsificaciones de Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menos precio.

Valencia: Dr. Quesada.

Alcoy: Farmacias de la Viuda de Alfonso, Monllor y Mengual.

Panacea de los niños.

En 24 horas cura las indigestiones enfias, diarreas, calenturas, habeo, accidentes convulsivos y lor brices

Frasco, 6 reales.—Caja para poder preparar la mitad y reservar el resto, 6 id.

Farmacia de Gonzalez, plaza de Serranos número 2.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar

SE VENDEN

las siguientes obras científicas:

«El Telescopio Moderno».

«La Revolución religiosa» y

«El Mundo antes de la creacion del hombre».

Todas estas obras se hallan compeltas. Informarán en esta Administracion.

Impr. Serpis.

—¿Qué importa, si os ama?  
—¿Y lo que sufriré?  
—Lo mismo sufriréis de lejos que de cerca.  
—Aquí á lo menos la veo.  
—¿Creéis que el corazón conoce distancias? No, ni siquiera la que nos separa de los que para siempre se fueron. Mirad, hace ya treinta años que murió mi pobre mujer, y hay días que la veo como os estoy viendo ahora: llevareis en el corazón la imagen de Mary, y hasta os parecerá oír-la daros las gracias por lo que hayais hecho.  
—Preferiría que hablarais de mi muerte.  
—Vamos, señor Michel, haced un esfuerzo; y si es preciso, á pesar de la ojeriza que con justos motivos abrigo contra vos, me arrojaré á vuestros piés diciendo: os lo suplico, devolved en cuanto quepa el sosiego á esas dos infelices criaturas.  
—En fin, ¿que quereis que haga?  
—Partid, ya os lo he dicho, y os lo repito.  
—Ved que que mañana será día de combate, y ausentarme hoy sería una desercion deshonorosa.  
—No quiero yo desonraros; si partis no desertareis.

CASA-PENSION

BAJO LA ADVOCACION DE

STA. TERESA DE JESUS

La que suscrib. Profesora de Instruccion Primaria por la Escuela Normal de Valencia, en donde ha desempeñado dos escuelas obtenidas por oposicion, y director de después de un colegio privado en la misma poblacion, considerando cuan difícil es para los previsores padres, que desde cualquier pueblo de la provincia deseen mandar sus hijas a estudiar en la Escuela normal de Alicante, el encontrar una familia que cuide de ellas con la solitud que su edad requiere, se ha visto impulsada a establecer la referida Casa-Pension, en esta ciudad calle Jorge Juan, 24, en donde dichos jóvenes estarán cuidadosamente vigiladas con la escripticidad que su sexo reclama, y al mismo tiempo podrán perfeccionarse en el estudio de preparacion, para lo cual se dará un repaso diario de lo explicado por el digno Profesorado de la mencionada Normal.

Además, la Directora tendrá especialísimo cuidado en que las jóvenes a su direccion confiadas, sigan ejercitando las buenas prácticas religiosas y morales que en el hogar doméstico les hayan sido enseñadas por sus amorosos padres, para cuando en el porvenir tengan que encargarse de formar las nuevas generaciones, lo hagan con el acierto y condiciones escritas en el Divino Decálogo que dice: "Amarás a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a ti mismo."

CONDICIONES.

1.ª Se admiten solamente pensionistas, a las que no se les permitirá la salida de casa sin ser acompañadas por una persona de la confianza de la señora Directora, ó por esta si el caso lo requiere, como igualmente lo serán en la ida de la Casa a la Normal y vice-versa.

2.ª Cada pensionista a su ingreso en la Casa presentará un cofre ó mundo para resguardo de su ropa y una cama de hierro con todo lo correspondiente a ella.

3.ª Será de cuenta de los padres tutores ó encargados, la limpieza y planchado de las ropas, como igualmente los gastos de médico y medicinas, si la pensionista enfermase durante su estancia en la Casa.

4.ª Al principio de todo mes se abonará por quien corresponda, la cantidad de PESETAS SESENTA por cada una de las pensionistas.

Alicante 1.º de Setiembre de 1887.

La Directora, DOLORES NAYARRO.

Guanos reforzados.

El mejor de los ABONOS conocidos hasta el día. Sus resultados positivos le hacen muy recomendable para HORTALIZAS, FRI-GOS, CÁNAMOS, etc., consiguiéndose con su empleo mayor rendimiento en las cosechas.

CALIDAD ESPECIAL PARA VIÑAS Y ARBOLADOS.

Depósito para la venta Posada de Campello (Puerta de Villena)

ALCOY.

IMPRESIONES de toda clase en la imprenta de este periódico.

GUANO SAIN-GOBAIN

Sin rival en esta comarca como acredita el uso del mismo por espacio de 14 años en toda ella y el aumento notable que cada año se observa en su consumo, prueba irrevocable de sus excelentes cualidades para estos terrenos.

Para pedidos e informes dirigirse al único agente en esta plaza y comarca,

MANUEL SEGURA

Santo Tomás, 3.—ALCOY.

VENTA

Se hace de letra vieja y de algunos enseres y artefactos usados, propios para trabajos de impresion.

En la Imprenta de este periódico, San Mateo, 44, darán razon.

ANIS DEL FIGARO

(EL MAS SELECTO DE LOS ANISADOS.)

Elogiado por mas de 300

peridicos de todo el globo.

Fabricante: Martinez Imbert.—Valencia.

Oficinas: Pascual y Genis, 47.

Se vende en todos los cafés, casinos y tiendas de ultramarinos de la Península, Ultramar y Extrangero.

Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustina.

COLEGIO DE S. JORGE

Externado de 2.ª Enseñanza.

Desde el día 1.º hasta el 30 de Setiembre queda abierta en la Secretaria de esta Colegio, la matricula de las asignaturas que comprende el Bachillerato, para el curso académico de 1887 a 88.

Las solicitudes de inscripcion serán dirigidas al señor Director del Colegio en el local de éste, calle de San Blas, número 16, todos los dias desde las 9 a las 12 de la mañana y desde las 4 a las 6 de la tarde.

Los alumnos que hayan de ingresar asistirán al Colegio desde el día 1.º de Setiembre a recibir las instrucciones preparativas del examen de ingreso, que ha de tener lugar precisamente antes de terminar dicho mes.

En este Establecimiento se harán clases especiales de Gramática Castellana, Aritmética Mercantil y Teneuria de Libros, Elementos de Aritmética y Algebra, Geometria y Trigonometria con versicos de Topografía, y los Idiomas francés, italiano e inglés.

Los honorarios que se han de satisfacer por cada una de estas asignaturas serán convencionales.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Diario de Avisos, Noticias e Intereses generales.

INSERCIONES

PAGO ANTICIPADO

Anuncios 5 cts. de peseta línea en la 4.ª plana, 25 en la 3.ª y 50 en la 1.ª—Esquelas mortuorias 4 pesetas cada insercion de una en la 4.ª plana 10 en la 3.ª y 25 en la 1.ª—Comunicados, desde una a 25 pesetas línea, a juicio del Director, A los Sres. Suscritores se les hará la rebajar de un 25 por 100 de los precios de la anterior tarifa.

BARIFA

SUSCRICIONES

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripcion costará: En Alcoy un mes 1.50 pesetas.

En el resto de la Península, un trimestre 5.25 "

En Ultramar, id. 8 "

En el Extrangero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.—Atrasado 25 id.



NOVEDAD DE AUSTRIA!

54 piezas formando un hermoso servicio de mesa, de plata Alfinide, todo por 25 pesetas.

Por causa de liquidacion se hace una rebaja de 75 por 100 a una gran cantidad de objetos de plata Alfinide.

Por 25 pesetas franco para toda España,

que apenas representan la mitad del coste de la mano de obra, enviamos el siguiente servicio de mesa de plata Alfinide, que se ha estado vendiendo a 70 francos. Dicho servicio se compone de

- |   |                               |
|---|-------------------------------|
| 6 magníficos cuchillos de mesa.   | 2 tazas de postres.           |
| 6 hermosos tenedores " "  | 3 copas para huevos hervidos. |
| 6 cucharas para sopa " "  | 1 hermoso pimentero.          |
| 6 " " the.  | 1 criba para thé.             |
| 1 cucharon para sopa.   | 3 magníficos zuec-reros.      |
| 1 " " legumbres   | 3 cucharas para M.ka.         |
| 3 cuchillos de postres.—3 tenedores de postres.—3 cucharas de postres.—6 hermosos apoyos para cuchillos—56 piezas.—25 plas. |                               |

Blancura garantizada por 10 años.

Además de los artículos obrecitados, la casa pone en venta gran número de relojes a 75 por 100 de baja del precio de fabrica.

RELOJES EN CAJITA de hermoso metal, plaqué ó dorado, sistema perfeccionado, tamaño para hombres y señoras, marchando perfectamente bien y repasados, la pieza a 17 pesetas.

RELOJES échappement à ancre, muy elegantes, de oro double, alta novedad, arreglados, repasados pronto para el uso, 18 pesetas.

RELOJES REMONTOIRS en hermoso oro double llamados "Imperial", bien arreglados, especialidad, con garantía 5 años, 20 pesetas.

RELOJES plata verdadera remontoirs Louis XV, 27 pesetas. PENDULETTE de commode ó secretario, llamado "mejor reloj de mesa del mundo", magnífico ornamento de escritorio ó despacho, con échappement ancre muy sólido, 10 pesetas.

Todos los relojes se garantizan por 3 y 5 años. Dirigirse los pedidos al depósito general y fabrica de objetos de plata Alfinide y de relojes:

M. RUNDBAKIN Taboret, 28, VIENA (Austria).

El pago se hace adelantado por carta certificada, en billetes de Banco ó sellos de correo españoles ó a mi direccion ó al banquero de la casa:

SRES. CARLOS HOPPE Y COMP.ª EN BILBAO. (España.)

